

intéressante lettre de Monseigneur l'évêque d'Aoste, contenant les détails les plus précis sur cette trouvaille.

ÈVÈCHÈ

« 13 novembre 1897.

D'AOSTE

« MONSIEUR,

« Vous me demandez des renseignements sur la découverte d'un sceau en plomb du B. Innocent V. Je suis en mesure de vous dire que ce sceau a été trouvé par un berger dans le vallon désert de Thora, paroisse de Sarre, dans la montagne, à trois lieues de la ville d'Aoste.

« Il faut savoir que dans ce vallon, dominé à l'ouest par le pic de Beccafrance, existait jadis une grosse bourgade peuplée de 600 âmes environ. Plusieurs gentilshommes de la vallée, les du Pallais, d'Aimaville, de Thora, de Lostan, ainsi que les moines du prieuré bénédictin de Sainte-Hélène, y possédaient des maisons de campagne qu'ils habitaient pendant l'été. On y remarquait aussi une chapelle dédiée à saint Théodule, évêque de Sion, en Suisse.

« Le 6 juillet 1564, le pic de Beccafrance s'écroula et couvrit de ses décombres le vallon de Thora avec sa bourgade. De celle-ci, il ne reste plus aucun vestige, sauf quelques pièces de bois travaillées qui émergent à fleur de sol.

« Toutes les années, de nos jours encore, la paroisse de Sarre fait une grande procession dans les limites de son territoire et chante un *De profundis* sur l'emplacement de l'ancienne chapelle.

« Au premier jour d'août 1897, un jeune berger, César Jeantet, âgé de quinze ans, de la famille Jeantet, de Sarre, paissait son troupeau de chèvres à l'extrémité inférieure de ce vallon. La journée était chaude, il